

## **Stage des Droits des Personnels : Connaître ses Droits pour mieux les défendre (mars 2017)**

*Natacha, professeur néo-titulaire de Mathématiques en lycée, a assisté au stage Droits des Personnels du SNES 78 en Mars dernier. Elle nous a fait part de ses impressions.*

### **Quelles étaient tes attentes en participant à notre stage Droits des Personnels?**

J'avais contacté le SNES 78 car j'avais une question spécifique concernant les autorisations de cumul. Comme je suis en début de carrière, on m'a conseillé de m'inscrire à ce stage pour avoir une réponse à ma question et m'informer plus généralement sur les droits des personnels.

### **Qu'as tu apprécié le plus lors de ce stage ?**

J'ai eu une réponse partielle sur le point précis qui m'intéressait, mais surtout des réponses à des questions que je ne m'étais jamais posées ! En effet, les stagiaires étaient venus d'horizons très différents pour aborder des problématiques diverses, ce qui a permis d'aborder des thèmes auxquels je n'avais jamais réfléchi. J'ai aussi apprécié de profiter d'une journée complète pour m'informer sur mes droits, car nous n'avons pas toujours le temps ni l'envie de nous plonger dans les textes règlementaires. Enfin, on hésite souvent à manquer des cours afin d'assister à des formations. Cela m'a déculpabilisée d'avoir manqué les cours une seule journée, lorsque que j'ai découvert que nous avons droit à 12 jours de formation syndicale par an !

### **Qu'est ce que ce stage t'a apporté par la suite, dans ton quotidien ?**

Peu de temps après, mon C/E m'a demandé d'assurer une surveillance à un moment où je n'étais pas disponible. Etant plus au clair sur les missions obligatoires et celle qui ne le sont pas, j'ai osé refuser alors qu'auparavant, j'aurais hésité, ne sachant pas si j'étais obligée d'accepter.